Junta Directiva:

PRESIDENTE:
ARMANDO OTTONIEL PORTILLO
ARREAGA.

VICE-PRESIDENTE:
EDGAR JEOVANY MARTINEZ PALENCIA.

SECRETARIO:
CARLOS HUMBERTO LOPEZ RODRI-

TESORERO:
MELVIN GEOVANNI ESPINA MORA-

<mark>VOC</mark>AL I: HUGO MANFREDO LOY SOLARES.

VOCAL II:

ELMER LEONIDAS GUERRA CALDERON.

<mark>V</mark>OCAL III: JOSE MANUEL MENDEZ ALONZO

Contenido:

La Inseguridad 1 Alimentaria en Jalapa

Reuniones de 1
Coordinación

Cantidad y tipos 2 de Desnutrición

FAO E INE 2





JALAPA; SAN LUIS JILOTEPEQUE; SAN PEDRO PINULA; MATAQUESCUINTLA

LA INSEGURIDAD ALIMENTARIA EN JALAPA

La inseguridad alimentaria y nutricional (In SAN) es resultado de las vulnerabilidades producidas por la incapacidad de las personas, familias o comunidades, de enfrentar y recuperarse de los impactos o estrés externos, y mantener o mejorar su potencial y activos en el presente y futuro, esta es resultado de una limitada disponibilidad y articulación de medios de vida .

La manifestación más evidente de la inseguridad alimentaria y nutricional en los municipios que conforman la Mancomunidad Jalapa Unida por la Seguridad Alimentaria y Nutricional (MANCO-SAN), es la alta prevalencia de desnutrición crónica asociada a diversos factores en períodos de tiempo prolongados.

La prevalencia de desnutrición aguda para el año 2012 fue de de 1.55 % para el municipio de Jalapa y 1.71% para San Pedro Pínula ubicándose arriba de la media nacional de desnutrición aguda que es de 1.4% lo cual indica que los alimentos son insuficientes en periodos cortos de tiempo.



Según el departamento de nutrición de la Dirección de Área de Salud de Jalapa, el acumulado de casos de desnutrición aguda moderada y severa de enero a junio del año 2013 contabiliza 311 casos, lo

cual indica que la situación en relación al hambre estacional continúa siendo critica.

Las causas principales de la desnutrición aguda en
la población del área de influencia de la MANCO-SAN se atribuyen a la poca disponibilidad
así como el limitado acceso a
los alimentos asociado principalmente a bajos ingresos económicos, poca diversidad agropecuaria, prácticas inadecuadas
de alimentación y nutrición
vinculadas a transculturización
alimentaria.



Reuniones de Coordinación

CON PERSONAL DE OMSAN:

EL DIA JUEVES 23 DE MAYO DE 2013; SE REALIZO LA PRIMERA REUNION TECNICA, CON LAS OFICINAS MUNICIPALES DE SEGURIDAD ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL, PARA COORDINAR ACCIONES Y REALIZAR EL PLAN OPERATIVO MANCOMUDADO

CON PERSONAL DE EQUIPO TECNICO:

EL DIA MIERCOLES 12 DE JUNIO DE 2013; SE CONVO-CO A REUNION A UN GRU-PO DE PROFESIONALES CON EL FIN DE DAR A CO-NOCER LOS OBJETIVOS Y FINES DE LA MANCO-SAN; Y PODER CREAR EL CONSE-JO TECNICO ASESOR.

CON PERSONAL DE SESAN

EL DIA 19 DE JUNIO DE 2013; SE CONVOCO A REUNION DE TRA-BAJO AL PERSONAL DE SESAN Y OMSAN; PARA ESTABLECER EL PLAN ESTRATEGICO DE TRABAJO Y PODER DE ESTA MANERA DEFINIR LAS PRIORIDADES PARA GESTIONAR APOYO TECNICO Y FINANCIERO ANTE LAS INSTITUCIONES, PUBLICAS, PRIVADAS, NACIONALES E INTERNACIONALES.



Fuente: Registro de casos de desnutrición aguda CODESAN Jalapa 2013

Visita nuestro Blog: www.mancosan.wordpress.com

A pesar de que la principal actividad agrícola en el área de la MANCO-SAN se orienta a la producción de granos básicos, esta no alcanza a cubrir la demanda alimentaria de la población, lo que se evidencia en el alto número de casos de desnutrición aguda moderada y severa reportados en el área de la MANCO-SAN.

El gráfico siguiente muestra la cantidad acumulada de casos según el tipo de desnutrición aguda en el área de influencia de la MAN-CO-SAN durante los primeros seis meses del año 2013. Como puede observarse la ocurrencia de más de 300 casos de desnutrición aguda es una situación alarmante y uno de los mayores flagelos para la población de los municipios miembros de la Mancomunidad.



Según proyecciones del INE, para el año 2010 la población del área de la MANCO-SAN sería de aproximadamente 260,413 habitantes, lo cual representaría unas 52,084 familias.

De acuerdo a la FAO, para alimentar a una población de esta magnitud, se necesitaría una producción de 83,333 toneladas de maíz y 18,229 toneladas de frijol, esto si tomamos únicamente como referencia los dos cultivos que representan la base alimentaria de la población.

Por lo anterior, debemos unir todos los esfuerzos para revertir el gran flagelo que actualmente estamos viendo y lograr un desarrollo integral sostenible, para ello estamos buscando ayuda que nos permita mejorar la seguridad alimentaria y nutricional en nuestros municipios; si sabes o conoces y/o estas interesado en ayudarnos, contáctanos al correo: mancomunidadjalapa@gmail.com o ingresa a nuestro blog en la sección de Contactos, esperamos tu comunicación.



Willy K. Aguirre Rosil Gerente General (502) 55290777

Coordinación: Armando Ottoniel Portillo;

Diseño : Luis Enrique Sandoval;

Contenido: Willy Aguirre;

Jalapa, Julio 09 de 2013.